

Palacio Legislativo de San Lázaro, 29 de octubre de 2015

Versión estenográfica de la reunión ordinaria de la Comisión de Cambio Climático de la Cámara de Diputados, LXIII Legislatura, llevada a cabo este jueves en su sala de juntas.

La presidenta diputada María de los Ángeles Rodríguez Aguirre: Gracias. Buenos días. Vamos empezando porque tenemos sesión, para traer de distraer lo menos que se pueda. No, no, vamos empezando. Si gustan hablarles a algunos de sus compañeros para ver si podemos hacer quórum, nos faltan dos diputados todavía.

Yo creo que podríamos, no sé si sea válido y si me ayuda Miguel, por ejemplo, el acta de la sesión anterior que si están o si se puede...

El Secretario Técnico: Simplemente que lo comenten, si tienen algunas observaciones.

La presidenta diputada María de los Ángeles Rodríguez Aguirre: Si hay algún comentario, normalmente se pide que no se haga la lectura, pero si alguien tiene algún comentario, si la quiere ir revisando. El programa de trabajo también, si alguien quiere irlo revisando, por favor. Igual que la opinión, que se les acaba de entregar en este momento, irlo revisando, ya lo hacemos formalmente más tarde, pero sería bueno que aprovecháramos un poco el tiempo.

(Hay un pequeño lapso sin grabación)

La presidenta diputada María de los Ángeles Rodríguez Aguirre: Buenos días, Olga, que no te había saludado. Solicito a la Secretaría, vamos a empezar, hacer del conocimiento el resultado del cómputo el resultado del cómputo del registro previo de la asistencia de los diputados en esta reunión.

El secretario diputado : Sí, con gusto, diputada presidenta. Le informo que se encuentran presentes 9 integrantes de esta Comisión ordinaria de Cambio Climático, por lo que hay quórum legal para llevar a cabo los trabajos de esta sesión.

La presidenta diputada María de los Ángeles Rodríguez Aguirre: Muchas gracias. Se abre la reunión y le solicito al secretario si se hace lectura al orden del día de esta sesión.

Comisión de Cambio Climático

Reunión ordinaria

Jueves 29 de octubre de 2014

Turno 1, hoja 2, jpg

El secretario diputado : Orden del día

1. Registro de asistencia y declaración de quórum.
2. Lectura, discusión y, en su caso, aprobación del orden del día.
3. Lectura y, en su caso, aprobación del acta de la reunión de instalación llevada a cabo el día 14 de octubre de 2015.
4. Discusión y votación de los proyectos de dictamen.
5. Aprobación del programa de trabajo de la Comisión de Cambio Climático correspondiente al primer año legislativo de la LXIII Legislatura.
6. Aprobación de la opinión de la Comisión de Cambio Climático sobre el Presupuesto de Egresos de la Federación 2016.
7. Asuntos generales.

La presidenta diputada María de los Ángeles Rodríguez Aguirre: Muchas gracias. En virtud de que se encuentra declarado el quórum y en atención al punto número dos de la consideración del orden del día, aquellos que estén de acuerdo en aprobar el orden del día si gustan levantar la mano (votación), gracias. Aprobado por unanimidad.

Continuamos con el siguiente punto. Solicito a la Secretaría dar lectura del acta de reunión de instalación o, en su caso, que se pueda omitir la lectura del acta y hacer una votación del acta anterior y hacer una votación económica de la misma, para su aprobación.

El secretario diputado : A la consideración de los diputados presentes, quienes estén a favor de hacer la dispensa de la lectura sírvanse manifestarlo de la forma acostumbrada (votación). Se aprueba por unanimidad la dispensa.

La presidenta diputada María de los Ángeles Rodríguez Aguirre: Muchas gracias. En el siguiente punto del orden del día es relativo a la discusión y votación de los proyectos de dictamen. Solicito al diputado secretario

Comisión de Cambio Climático

Reunión ordinaria

Jueves 29 de octubre de 2014

Turno 1, hoja 3, jpg

sírvanse presentar el proyecto de dictamen que le fue entregado junto con la convocatoria de esta reunión. ¿Cuál dictamen?

El : Aparece en la parte correspondiente al dictamen, es una ficha técnica que resume todo.

La presidenta diputada María de los Ángeles Rodríguez Aguirre: Sí gustan leer.

El : Este es el dictamen y en la parte de enfrente viene una ficha técnica que resume todo.

La presidenta diputada María de los Ángeles Rodríguez Aguirre: Sí. Esta es una de las propuestas recibidas... Ah, no, ya es de este año.

El secretario técnico : Me permite presentarlo.

La presidenta diputada María de los Ángeles Rodríguez Aguirre: Sí. A ver, le voy a pedir al secretario técnico de la comisión que nos haga la presentación del mismo.

El secretario técnico : Buenos días, diputados. Tiene en su carpeta un proyecto de dictamen correspondiente a una minuta, es la primera minuta que se turnó en esta legislatura.

En el apartado correspondiente viene el proyecto de dictamen y en la parte frontal está un resumen que nosotros le llamamos ficha técnica. Ahí se detallan las características del documento, se detalla también el sentido del dictamen que se está presentando y se hace un resumen de las consideraciones que llevaron a dictaminar, en este caso negativamente, la minuta.

Comisión de Cambio Climático

Reunión ordinaria

Jueves 29 de octubre de 2014

Turno 1, hoja 4, jpg

Cabe señalar que este proyecto de dictamen fue entregado junto con la convocatoria que hizo llegar la diputada Rodríguez en su momento.

La presidenta diputada María de los Ángeles Rodríguez Aguirre: No sé si alguien tenga alguna observación del mismo. Sí quisiera también hacer una aclaración aquí, que creo que es importante. Este punto no lo tratamos en la junta anterior de Mesa Directiva, por lo que pido y solicito a la asamblea que me permitan sacarlo del orden del día y posponerlo para la siguiente reunión ordinaria. ¿Sí?

El secretario diputado : Se pone a la consideración de los presentes la propuesta hecha por la presidenta de la comisión, en el sentido de que se posponga la votación respecto a ese dictamen que nos está proponiendo la Secretaría Técnica. Quienes estén por la afirmativa sírvanse manifestarlo de la forma acostumbrada (votación). Se aprueba por unanimidad.

La presidenta diputada María de los Ángeles Rodríguez Aguirre: Quisiera pasar al punto número cinco del orden del día, que es la aprobación del programa de trabajo de la Comisión de Cambio Climático, que tiene ustedes en su carpeta, en el apartado número cuatro, si no me equivoco. No, en el apartado número tres, que también fue enviado con anterioridad y pregunto a la comisión, a la asamblea si tienen alguna anotación, consideración que se quiera añadir y proceder a la lectura del mismo o, en su caso, prescindir de la misma.

Sí, diputada Olga.

La diputada Olga María Esquivel Hernández: Con su permiso, señora presidenta. El único comentario que tendría yo a este respecto, es que al final se enuncia el calendario de reuniones ordinarias y tiene una nota que dice, bueno, el siguiente párrafo: Las reuniones de la Junta Directiva se llevarán a cabo una semana antes de las reuniones ordinarias plenarios.

Comisión de Cambio Climático

Reunión ordinaria

Jueves 29 de octubre de 2014

Turno 1, hoja 5, jpg

Mi sugerencia y ponerla a consideración de los integrantes de la comisión es, que una vez llevadas a cabo estas reuniones de la Junta Directiva, hubiera la posibilidad de poder contar, previo a la plenaria, con una copia o un resumen ejecutivo, como ustedes lo consideren, de...

(Sigue turno 2)

... o un resumen ejecutivo, cómo ustedes lo consideren de los puntos tratados en esa reunión de Junta Directiva, con el único objetivo de no llegar –como decimos–, con la mente en blanco y que no podamos tomar una decisión tan precipitada.

Ahora, sí que aprovechando que la reunión de la Junta será una semana antes. Creo que son los días suficientes para poderlo leer con anterioridad y poder tener una mejor participación de la comisión. Gracias.

La presidenta diputada María de los Ángeles Rodríguez Aguirre: Con mucho gusto, diputada, así lo haremos, tomamos nota. Le pido al secretario técnico de la comisión que así sea... a lo mejor ahorita es una cuestión del tiempo que nos vimos sobre el tiempo, la carga de trabajo que todo mundo tenemos, pero con mucho gusto.

Diputado César, César Flores. Que quería tomar...

El diputado César Flores Sosa: Una propuesta. Que se incluya en el programa de trabajo. Esto es respecto a los actos preparatorios para la participación en la COP 21, se propone incluir en el foro, con expertos denominado: *Cambio Climático, retos de todos rumbos, a la COP 21*; a la Agencia Espacial Mexicana, derivado del importante papel que está desempeñando a nivel mundial en este tema.

La presidenta diputada María de los Ángeles Rodríguez Aguirre: Nada más que, diputado César, está dentro del plan de trabajo, ¿En qué punto lo está...? Ya, sí, sí. Acaba de haber un...no, no, no. Lo de la Agenda Espacial, está proponiendo que se incorpore...

El diputado César Flores Sosa: Que se incorpore en el programa de trabajo, ¿sí? que lo incluyan...

Comisión de Cambio Climático

Reunión ordinaria

Jueves 29 de octubre de 2014

Turno 1, hoja 6, jpg

La presidenta diputada María de los Ángeles Rodríguez Aguirre: Las opiniones o una...

El diputado César Flores Sosa: Se propone incluir en el foro, con expertos denominado: *Cambio Climático, retos de todos rumbos, a la COP 21*; a la Agencia Espacial Mexicana. Que lo propongamos, que la incluyan. No está incluida en ese foro, no está incluida la Agencia Espacial Mexicana

La presidenta diputada María de los Ángeles Rodríguez Aguirre: Ah, okey, ya entendí. Lo tomo en cuenta, con mucho gusto. No, solamente...

El diputado César Flores Sosa: Igualmente proponer que incluyan para que forme parte de este importante foro...

La presidenta diputada María de los Ángeles Rodríguez Aguirre: En ese foro, Okey. Dentro del programa de ese día, sí. Es que un poco para ampliar la información. Nosotros tenemos contemplado dentro del programa del trabajo hacer un foro de cambio climático, aquí en el Congreso, el 18 de noviembre, un poco preparándonos a la COP 21, en donde queremos en la mañana hacer unos días antes un exposición fotográfica y ese día 18, hacer un programa de trabajo que sea interesante para que se pueda hablar de algunos temas.

Diputado César, a eso se refiere que se le corra la invitación también como uno de los ponentes a Agencia Espacial.

El diputado César Flores Sosa: Es aparte.

La presidenta diputada María de los Ángeles Rodríguez Aguirre: Okey, Sí, diputado...

El diputado : Muchas gracias por permitirme esta intervención. Hacer dos comentarios. El primero es con referencia a la vida permanente de la comisión. Vale mucho la pena que se votará o se dibujara una figura de un

Comisión de Cambio Climático

Reunión ordinaria

Jueves 29 de octubre de 2014

Turno 1, hoja 7, jpg

consejo técnico consultivo que se creara con expertos para con la comisión, a lo mejor fue a persona, digamos, invitar a las personas no por la institución en la que trabajan, sino por el conocimiento personal que tienen y que pudiéramos hacer de ellos un aliado junto a una cantidad de expertos allá fuera, muy significativos que nos ayudarían muchísimos en los trabajos de fondo de la comisión.

Está haciendo eco con lo que mencionaba aquí mi compañero diputado, uno de ellos es la Agencia Espacial Mexicana.

El segundo, en la COP, de las famosas conferencias de las partes, los actores son las áreas ejecutivas de los países. Desde hace muchos años, hemos estado luchando los legisladores de todas partes del mundo para que los legisladores tengan un asiento en las conferencias de las partes.

Los ejemplos claros, los tenemos aquí en México y en otros países. El ejemplo positivo México, México y sus diputados hace unas legislaturas lograron una de las leyes más avanzadas en la materia de cambio climático y fue el Legislativo el que estuvo empujando el tema.

Por otro lado, cuando Estados Unidos empezaba la época fuerte del cambio climático con Estados Unidos, con Bill Clinton y Al Gore, llegaron a las primeras conferencias de las partes y dijeron: Sí le vamos a entrar y vamos a poner nuestro tanto, regresaron a su país y el Congreso americano, digo, sí, pero aquí no nos explicaste, aquí no pasas. Va para atrás.

Entonces son dos ejemplos de lo que es un vacío en los asientos de la COP, solamente tener en el radar que sí hay una serie de foros paralelos muy valiosos en las conferencias de las partes, pero que nosotros como legisladores a través de las diferentes instancias internacionales en los que nuestro Congreso tiene participación, metamos en la agenda la participación del Congreso mexicano en la toma de decisiones, así como el resto de los países ante la COP. Es cuanto.

Comisión de Cambio Climático

Reunión ordinaria

Jueves 29 de octubre de 2014

Turno 1, hoja 8, jpg

La presidenta diputada María de los Ángeles Rodríguez Aguirre: Gracias, diputado. Se turnarán las propuestas, pero sí le pediría a Marisol Ortiz que si nos pudiera decir ella más adelante o si ahorita hay una idea clara, ¿Cuál es el procedimiento normal para poder solicitar esto que me imagino que no ha de ser fácil? Pero, sí podemos intentarlo.

La diputada : Gracias, presidenta. El diputado Pichardo conoce muy bien cómo funciona todo esto, no es que exista un procedimiento como tal, inclusive México fue sede del 6 al 8 de junio de 2014 de una reunión donde estuvimos, prácticamente 350 legisladores de 80 países, pidiendo lo que está señalando el diputado Pichardo. Pidiendo que dentro de la COP, los propios legisladores tuviéramos como un espacio de decisión y una participación más directa.

Cada país, de alguna manera abre un poco más el margen de participación o menos. Hace unos días platicando con la Comisión Especial de Cambio Climático del Senado, comentábamos la posibilidad de generar una reunión con quien encabeza esta delegación que es relaciones exteriores, donde pudieran estar los legisladores, para insistirle en el caso mexicano en que pudiéramos tener una participación más directa por parte de ustedes.

Dentro de la COP, sí sería importante que quizás en los mensajes que se brindan en la plenaria de la COP, pudiera hacerse mención y, bueno, quienes también asistan a esta cumbre tuvieran una participación dentro de ella para seguir asistiendo en estos temas.

La presidenta diputada María de los Ángeles Rodríguez Aguirre: Gracias, Marisa. Perdón, secretario.

El secretario diputado : Para ir dando orden, pudiéramos entonces agregar en la parte del programa de trabajo un punto número nueve, que sería el llevar a cabo las acciones incambiadas a fortalecer la participación del Poder Legislativo, en el tema, en la agenda de Cambio Climático, mejor introducir eso, para atender a bien propone el diputado Pichardo.

Comisión de Cambio Climático

Reunión ordinaria

Jueves 29 de octubre de 2014

Turno 1, hoja 9, jpg

Y, buscar también integrar otro punto más para buscar la conformación de este consejo consultivo, para ponerlo en orden de ideas y que queden dos puntos adicionales a este plan de trabajo que está proponiendo la secretaría técnica.

El diputado : ... al parecer en el tema de la restricción y la contención del gasto, está la tendencia a limitar los viajes internacionales en materia de parte del Legislativo.

Creo muy valioso la participación de los diputados en la conferencia de las partes, en toda la agenda paralela que hay alrededor de la COP, hay foros muy especializados en materia de bosques, de agua, de misiones, de mitigación y adaptación.

Pero, también, es cierto que a veces hace muchas legislaturas atrás, se utiliza este tema de los viajes como compensaciones: –Oye, no te tocó comisión, pero te mandamos de viaje–, y me ha tocado ver que mandan a diputados o diputadas que no tienen que ver con el tema acompañando ciertos...

Entonces, habría que luchar desde ahora una partida presupuestal en la Junta de Coordinación Política, que mande a un grupo de diputados y diputadas multidisciplinario pero con la visión de las comisiones involucradas en el tema de cambio climático, especialmente ésta.

La presidenta diputada María de los Ángeles Rodríguez Aguirre: Sí, diputado le comento. En la Junta Directiva de la comisión, les exponía este tema, y les decía que incluso el oficio que recibimos de la Secretaría de Relaciones, bueno nosotros no, ni siquiera la Jucopo, de Relaciones Exteriores pide que sea un grupo de cinco legisladores, no aclara que son entre senadores o diputados, o solamente diputados que es una de las cosas que debemos aclarar, para que se asigne. Yo les decía justamente a ellos...

(Sigue turno 3)

...cosas que vamos a aclarar para que se asigne. Y yo les decía justamente a ellos, le decía al diputado Tomás y al diputado Javier, también estaba el diputado Álvaro, que hablarán con sus coordinadores y que ojala, porque

Comisión de Cambio Climático

Reunión ordinaria

Jueves 29 de octubre de 2014

Turno 1, hoja 10, jpg

finalmente esta va ser una decisión en función de ellos, que la gente que vaya, gente que pueda aportar y que este bien empapada de los temas, un poco, pugnar un poco a nuestros propios grupos que tuviéramos una buena representación.

Y con respecto a lo que decía Tomás del punto ocho y punto nueve, que es una cuestión de formas solamente. Dentro del punto ocho pudiéramos incluir, antes de llegar al tema del taller y del foro, cuando habla de que la comisión de Cambio Climático tiene un punto importante en el primer año de su legislatura, en su participación de delegados, etcétera, etcétera, quizás el solicitar un acercamiento con la Secretaría de Relaciones Exteriores para que en la medida de lo posible se pueda acceder a un lugar dentro de este evento.

Y como un punto nueve, poner el foro que se esta pidiendo... perdón, la Junta, el consejo técnico que pueda ser consultivo.

El diputado : ...nos dieron gafetes de organismos no gubernamentales, solamente para entrar a la exposición y una que otra reunión interna, pero no participamos. Hay otro gafete que es no con opinión pero si con observación dentro de las reuniones de tomas de decisiones.

Entonces dices, oye como, como organizaciones no gubernamentales, de que estamos hablando. Y bueno, ahí es un tema ante la Secretaría de Relaciones Exteriores, decir, oye, considera a la delegación mexicana, a los legisladores por lo menos en la rondas de observación, con gafete de observador, no e vayas a mandar al gafete de organismo no gubernamental. Increíble, pero así es.

La diputada : Luego aquí uno se anda peleando por los presupuestos y para que no lo tomen en cuenta. Marisa, quería... perdón, el diputado Cándido, de este lado, por favor, y ahorita...

El diputado : Bueno, veo en el plan de trabajo una acción toda endógena y no hay una acción exógena que vaya a la sociedad. Por ejemplo, en el punto siete dice: realizar foros, conferencias y reuniones de trabajo con expertos en materia de mitigación, y algo que me hace ruido es, y adaptación. Yo creo que más que adaptarse es

Comisión de Cambio Climático

Reunión ordinaria

Jueves 29 de octubre de 2014

Turno 1, hoja 11, jpg

aquí revertir el fenómeno al cambio climático a fin de allegarse de prácticas y experiencias que orienten la tarea legislativa.

Y tenemos la Comisión de Cambio Climático tiene como punto importante realizar un taller interno para los integrantes de la comisión, un foro con expertos, denominado cambio climático, pero para acá una exposición enlace de la Cámara, es decir, todo es hacia adentro, y yo creo que la importancia que tienen las comisiones es de que manera podemos fortalecer esa cultura para proteger el cambio climático, de que manera podemos ir más allá de nuestras fronteras. Es muy importante el asunto internacional, yo creo que primero es México, primero es aquí y ahora antes de que sea tarde.

Entonces, si sometería a la consideración de la presidencia, de que se haga una revisión del plan de trabajo, de tal suerte que sea un instrumento que oriente nuestro trabajo, pero que vaya más hacia la sociedad. Gracias.

La diputada : Diputado Cándido. Solamente quisiera hacerle una aclaración de estas tres propuestas, que es una propuesta de aquí a finales del periodo, por así decirlo, solamente la primera esta encaminada a hacer algo muy interno, que es para los miembros de la comisión. Las otras dos, la exposición, la sede es aquí por obvio de eficientar costos, pero no es para los diputados, digo, si alguien quieren acercarse esta bien, pero esta es una convocatoria que vamos a hacer a universidades y a todas las asociaciones y organismos que tengan que ver con el tema de cambio climático.

A lo mejor ahí porque se pone como sede Cámara de Diputado, pero en realidad todo esto esta encaminado hacia afuera, a que se pueda hablar el tema afuera.

El diputado :...

La diputada : No, es el primer año de la Legislatura, aunque estos foros en particular, si se ven el punto siete, si habla de talleres y de encuentros no calendarizados todavía. Al final del punto ocho, el taller que se pretende hacer ya tenemos una fecha probable que es el 4 de noviembre, y el foro, ya tenemos una fecha probable que es

Comisión de Cambio Climático

Reunión ordinaria

Jueves 29 de octubre de 2014

Turno 1, hoja 12, jpg

el 18 de noviembre. El resto del año que se piensan hacer otras actividades, no está, está dentro del programa de trabajo pero no está calendarizado en una fecha. ¿No sé si me explico?

El diputado : Ya no quiero tomar la palabra, presidenta, nada más dos cosas. Una, el tema de la... como decía mi compañero diputado... de aquí hacia afuera impulsar desde la comisión, en los gobiernos estatales que haya mayor avance en el tema de la legislación en materia de cambio climático en los gobiernos, en los congresos estatales. Y otra, que desde aquí, si podemos hacerlo en este inmediato, que como comisión pudiéramos revisar libros de texto y que pudiera incluir el tema de cambio climático en un apartado especial.

Yo creo que los niños desde quinto de primaria entienden el tema, y pudiéramos hacer una propuesta, un exhorto a que el Ejecutivo con toda precisión pudiera incluir el tema en los libros de texto, y que eso fuera ya una meta de estos primeros periodos de sesiones que tenemos en esta, si no en este... presupuestal, en el siguiente que pudiéramos hacer un puntal señalamiento y que se concretara para que el siguiente ciclo de entrega de libros de texto ya incluyera el tema como una parte vital de la comprensión de lo que hace en un país como México el cambio climático.

La diputada : De hecho, diputado, perdón, diputado Cándido... Adelante.

El diputado : Yo creo que la aportación que hace el diputado es muy valiosa, efectivamente vamos creando esa nueva cultura desde la niñez. Segundo, esta exposición, ustedes saben la dificultad que hay para entrar aquí a la Cámara, no se accede tan fácil, ponemos aquí la exposición ¿Quiénes las vamos a ver? Nosotros en primer lugar, que tenemos la responsabilidad de cuidar todos estos temas que son tan importantes, pero también el pueblo, también la gente, también los interesados en el tema.

Porque no tener un acuerdo con las universidades, ellos pueden financiar, es decir, nosotros ponemos a los expertos, ponemos los materiales y que se haga en las sedes de las universidades. Y como lo digo el diputado, de igual manera hablar con los congresos estatales, yo creo que les va a interesar a todos el hecho también de que esta comisión trascienda, mueva, como dijo nuestro presidente, mueva México, mueva estas conciencias respecto de este tema que nos interesa a todos. Gracias.

Comisión de Cambio Climático

Reunión ordinaria

Jueves 29 de octubre de 2014

Turno 1, hoja 13, jpg

La diputada : Gracias, diputado. Para cerrar ya solamente el tema, comentarles que si viene la gente, no se crea, si viene a los foros, me parece importante de todas formas que hay que reforzar, y aquí pediría la difusión ya cuando se acerquen las fechas de todos. Y rescato muchísimo el tema de la revisión de los libros de texto para que se pueda hablar del tema desde entonces. De hecho, me informan que justo en esa parte esta y decirles que el planteamiento al calendario que se hace de aquí a diciembre es por obvio del tiempo, es decir, tenemos fechas programadas para el 4 de noviembre y 18 de noviembre en el inter de los presupuestos que tenemos que aprobar el 15 de noviembre, el 11 de diciembre ya es... y el 15 de diciembre termina el periodo. Entonces, un poco con esa lógica se hizo esta primera propuesta.

Y comentarles antes de pasar a la aprobación, permíteme... un tema importantísimo que en esto sí creo que podemos retomarlo el siguiente periodo, que ya sería 2016, que es difundirlo en nuestros estados, hablar de esto en nuestros estados. Para esto, nosotros les podemos proporcionar, Marisa tiene un cuadro muy interesante de cómo está por estado el tema de legislación, que le falta a cada estado, si tiene atlas de riesgos, si tiene una ley de cambio climático, si tiene adecuaciones a las leyes federales, si tiene etcétera, etcétera. Con mucho gusto yo le pediría a Marisa que si se los puede hacer llegar a sus correos electrónicos para que ustedes también puedan ir a hablar de sus estados, de cuáles son las asignaturas pendientes en este tema y no nos quedemos solamente en nivel aquí de la federación.

Javier ¿diputado Javier quería hablar?

(Sigue turno 4)

... federación. Diputado Javier, ¿quería hablar?

El diputado Javier Octavio Herrera Borunda: Sí, nada más un paréntesis para abonar a la discusión y al tema que comentó el diputado Pichardo. El estado de Chiapas al día de hoy ya tiene 700 mil alumnos que cursan la materia de educación con responsabilidad ambiental, incluida en libros de texto gratuitos que se distribuyen, se

Comisión de Cambio Climático

Reunión ordinaria

Jueves 29 de octubre de 2014

Turno 1, hoja 14, jpg

hizo un consejo consultivo, puedo traer aquí a los miembros del consejo consultivo, lo preside el doctor Sarukhán y está ahí también Julia Carabias, ellos hicieron el contenido del libro de texto que se distribuye de manera gratuita y los podríamos invitar a que nos expongan cómo fue el proceso de implementación en todo el estado, porque fue de la mano con el magisterio y ha implicado un proceso de adaptación de dos años para capacitar a los maestros, para darles el libro de texto, ya llegó al punto donde ya es parte de la matrícula, una hora diaria. Entonces, es un tema que podemos aprovechar y lo pongo sobre la mesa, una experiencia que ya existe en el país.

Y, dos, sí es bueno el tema de exhortar a los Congresos locales para entrarle a actualizar la legislación, pero también hay un rezago –que también deberíamos de tomar como causa propia– de la legislación existente, sobre todo la Ley de Equilibrio Ecológico no se ha implementado, sobre todo a nivel municipal, hay ciertas cosas que están planteadas como facultades de carácter municipal, como es la declaración de las zonas protegidas, que realmente los municipios no lo han llevado a cabo, hablo de mi estado, Veracruz, sólo 27 municipios de los 212 le han entrado a establecer sus zonas protegidas.

Entonces, pues también la otra parte que podríamos incluir es no sólo generar nueva legislación o exhortar a que se haga la legislación, sino que la existente que ya aprobamos como órgano soberano en legislaturas pasadas pues que se aplique, ¿no?, también podemos empezar a ser activos en esa materia.

La presidenta diputada María de los Ángeles Rodríguez Aguirre: Okey. Muchas gracias, diputado Javier. Solicito al diputado secretario presentar el programa de trabajo, bueno, que ya hablamos de él, y someterlo a consideración de la asamblea.

El secretario diputado : Primero quisiéramos poner a consideración de ustedes el incluir estos cuatro puntos dentro del programa de trabajo, propuestos por los diputados integrantes de esta comisión, y que tienen que ver con: la conformación de un consejo consultivo; con el fortalecimiento de la participación del Poder Legislativo en la agenda de cambio climático; el punto de fortalecer los programas de educación, referente a la revisión de los contenidos de libros de texto y programas educativos; y un cuarto punto

Comisión de Cambio Climático

Reunión ordinaria

Jueves 29 de octubre de 2014

Turno 1, hoja 15, jpg

que tendría que ver con la participación de los Congresos locales. Se pone a la consideración de los diputados presentes estas cuatro modificaciones.

La diputada Olga María Esquivel Hernández: Perdón, mi sugerencia sobre poder incluir en el calendario de reuniones ordinarias el que pueda adjuntarse a la convocatoria para las reuniones ordinarias plenarias de la comisión un extracto de la reunión previa de la Junta Directiva inmediata anterior, a fin de que los integrantes obtengamos un panorama general sobre los temas tratados y acuerdos tomados para el mejor trabajo legislativo, si lo pudiéramos también incluir en la votación. Gracias.

La presidenta diputada María de los Ángeles Rodríguez Aguirre: Sí.

El secretario diputado : Sería un punto más, el que propone la diputada Olga Esquivel, el incluir un extracto de los acuerdos de la Junta Directiva. Estas cinco modificaciones...

La presidenta diputada María de los Ángeles Rodríguez Aguirre: Perdón, que voy a interrumpir yo, secretario. Se me olvidó también preguntarles, porque luego ya ahorita pasa que todos empezamos a tener reuniones de comisión los mismos días. No está fijada la hora en el día, ¿los miércoles es un día que es conveniente para la mayoría? ¿Sí? Okey. Perdón, entonces ya.

La diputada : Sí, salvo el horario, en mi caso estoy participando, bueno, en tres comisiones, pero las tres sesionan hasta ahorita los miércoles, entonces no sé si pudiera haber a lo mejor un ajuste en el horario o como nos citaron en la primera ocasión, que creo que fue a las 9:30 o algo así, para que sea un poco más temprano.

La presidenta diputada María de los Ángeles Rodríguez Aguirre: Sí, perdón...

La diputada : Para que pueda –perdón–, porque las otras son a veces a las 11:00 o a las 10:00, y la otra a la 1:00 o a las 4:00; y, por ejemplo, Presupuesto se alarga impresionante,

Comisión de Cambio Climático

Reunión ordinaria

Jueves 29 de octubre de 2014

Turno 1, hoja 16, jpg

¿no?, entonces sería una sugerencia, pero que lo pudiéramos ir consensando y, bueno, de igual manera pues también me adaptaría a las sugerencias de los demás.

La presidenta diputada María de los Ángeles Rodríguez Aguirre: Con mucho gusto, diputada...

El diputado : ... hora.

La presidenta diputada María de los Ángeles Rodríguez Aguirre: ¿Mande?

El diputado : ... hora... ¿no?

La presidenta diputada María de los Ángeles Rodríguez Aguirre: Sí, se está fijando el día y vamos a..., aunque no se fije en el programa de trabajo, pero vamos a tomar como consideración hacerlo a las 9:30, como está originalmente planteado.

El diputado : Pero es que habíamos precisamente hecho la observación de que a las 9:30 es muy difícil para nosotros porque teníamos... ya habían puesto a las 11:00, ya habíamos quedado a las 11:00, ¿no? Es que, bueno...

La presidenta diputada María de los Ángeles Rodríguez Aguirre: La vez pasada se habló un poco de la hora de las 11:00 y después Energía, que estamos César y yo –perdón, el diputado César y yo–, sesiona a la misma hora, aunque nos la acaban de cambiar a las 2:00 la Comisión de Energía. Y, un poco en consideración, creo que aquí lo único que nos robaría es el tema de la previa a nosotros, o tienes otra...

El diputado : No, porque la previa pues es miércoles, no habría problema, nosotros tenemos... tengo también otra comisión, pero por qué no hacemos una cosa, nos comunicamos con alguien las horas que no podamos cada quien para que no se nos... tiene que haber una hora donde todos estemos libres, eso segurísimo.

Comisión de Cambio Climático

Reunión ordinaria

Jueves 29 de octubre de 2014

Turno 1, hoja 17, jpg

El diputado : La experiencia... caos todo esto.

El diputado : Es un caos.

El diputado : Pero después, en el siguiente periodo...

El diputado : Se regulariza.

El diputado : Entonces, seamos flexibles en este proceso, en este periodo, y en el siguiente acomodamos...

La presidenta diputada María de los Ángeles Rodríguez Aguirre: Me parece bien. Si le parece, diputado..., o sea, pongamos por el momento a las 9:30. ¿Hay un problema con alguien de los que estamos aquí presentes? ¿Tú?

El diputado : ...

El diputado : No pongamos camisas de fuerza, vamos a dejarlo...

La presidenta diputada María de los Ángeles Rodríguez Aguirre: Lo consensamos, como dice el diputado César, consensamos la hora.

El diputado : Es más, el martes...

El diputado : ...

Comisión de Cambio Climático

Reunión ordinaria

Jueves 29 de octubre de 2014

Turno 1, hoja 18, jpg

El diputado : Esta que sigue, el martes nos avisan a qué hora, ¿no?
¿Sí? En lo que se cifra un poquito todo este asunto que traemos todos.

La presidenta diputada María de los Ángeles Rodríguez Aguirre: Sí. Okey.

El diputado : Por todos lados.

La presidenta diputada María de los Ángeles Rodríguez Aguirre: Muy bien. Me parece bien. Entonces, podemos pasar a la votación del programa de trabajo.

El secretario diputado : ... se aprueban las modificaciones. Quienes estén por la afirmativa sírvanse manifestarlo de la forma acostumbrada (votación). Se aprueba por unanimidad.

Y ahora se pone a la consideración de ustedes el programa de trabajo para el primer año...

La presidenta diputada María de los Ángeles Rodríguez Aguirre: No, es el otro. Éste es el otro... Ah, las modificaciones, perdón.

El secretario diputado : Sí, primero se puso a la consideración las modificaciones y ahora se pone a la consideración de los presentes el programa de trabajo ya con las modificaciones aprobadas. Quienes estén por la afirmativa sírvanse manifestarlo de la forma acostumbrada (votación). Informo, presidenta, que se aprueba por unanimidad.

La presidenta diputada María de los Ángeles Rodríguez Aguirre: Pasamos al sexto punto del orden del día, que es la aprobación de la Comisión de Cambio Climático sobre el Presupuesto de Egresos de la Federación 2016. Ahí, un poco atendiendo lo que decía la diputada Olga, de recibir los documentos con anterioridad para poderlos revisar, que lo haremos en las sesiones subsecuentes, no sé si haya alguna –y les platico un poco cómo se llegó a esta opinión.

Comisión de Cambio Climático

Reunión ordinaria

Jueves 29 de octubre de 2014

Turno 1, hoja 19, jpg

Al final del día cambio climático no tiene como tal un ramo que se pueda revisar, está en contenidos dentro de algunos otros ramos, como es el ramo 16, como es el ramo 18, en energía, como es el ramo, en Sedatu, que es el ramo ¿10, cuál es el ramo?.

La diputada : 23.

La presidenta diputada María de los Ángeles Rodríguez Aguirre: 23. Entonces, es un poco más... hay que estar arrastrando un poco el lápiz de todos los ramos y ver qué es, porque además algunos programas no son tan claros, pareciera que tiene que ver con el asunto de cambio climático, pero puede ser que sean asuntos un poco más administrativos.

De tal forma que en las conclusiones nosotros, y sabiendo que el espíritu del gobierno del Ejecutivo en este año es hacer una reducción para adecuarnos a las condiciones económica de México, y que ahí sí pues afectó a la mayoría de las dependencias y a la mayoría de los egresos, pues sí estamos también solicitando que algunos que consideramos que son muy sensibles, como el Instituto Nacional de Ecología y Cambio Climático, la Profepa, algunas otras comisiones, incluso el Fondo de Transición Energética, el propio Fondo de Cambio Climático que existe en la ley pero que no se encuentra claramente en ninguna parte dentro del Presupuesto de Egresos...

(Sigue turno 5)

... pero que no se encuentra claramente en ninguna parte dentro del Presupuesto de Egresos, pues reciban una asignación de recursos.

Como nos marca la Ley de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, tenemos que indicar también la fuente de dónde tendríamos que sacar estos recursos, no solamente el pedirlos. Y ahí creo que el fenómeno que va a pasar con la mayoría de las comisiones es que vamos a solicitar del recurso extra que hay por Ingresos, a raíz del tema del tipo cambiario, y pues, bueno, pedir no empobrece y esperamos que haya temas tan importantes y sensibles como la Comisión de Medio Ambiente, que espero que también haga lo propio; la Comisión del Agua, que preside

Comisión de Cambio Climático

Reunión ordinaria

Jueves 29 de octubre de 2014

Turno 1, hoja 20, jpg

aquí nuestro compañero José Ignacio y que al final del día se definan y la Comisión de Presupuesto que tenga – lo bueno es que aquí tenemos una compañera que nos va a ayudar– a que se vea un poco.

Bueno, al final todo es importante y es bien complicado, en un país en donde hay que abatir el tema de desigualdad social, mejorar las instituciones educativas, ver temas que todos resultan de principal prioridad, pues también poder meter dentro de esta bolsa todos aquellos temas que tienen que ver con la conservación del medio ambiente. Eso es en general el espíritu con el que se hicieron estas consideraciones y esta solicitud de presupuesto, y estamos abiertos a cualquier observación.

La presidenta diputada María de los Ángeles Rodríguez Aguirre: Sí, adelante, secretario.

El secretario diputado : Revisando el proyecto que nos circula hace unos momentos la secretaría técnica, quisiera compartir con ustedes algunas reflexiones respecto a la opinión que tiene que emitir esta comisión respecto al Presupuesto de Egresos para el 2016.

Como ustedes saben, vivimos un ambiente económico complejo, adverso, así lo dicta un panorama internacional del que todos tenemos conocimiento. Lógicamente varios de los Ramos del PEF tienen reducciones y en la parte de aquí, bueno, no es la excepción; sin embargo, debemos de hacer notar que se busca eficientar las políticas públicas en materia de la agenda de cambio climático.

Quisiera que se hiciera el voto de confianza, dar ese beneficio de la duda de que con menos se puede hacer más, o que con menos se puede cumplir. Y si se cumple tal propósito, es digno de reconocimiento y es plausible, porque está México cumpliendo con sus compromisos internacionales, con los compromisos acordados en los distintos foros internacionales. Eso por un aparte.

Por otra parte, creo que es importante incluir en esto un reconocimiento, porque no obstante estas reducciones que hay en el Presupuesto a nivel global, si se mantienen incrementos en temas como la Comisión Nacional de

Comisión de Cambio Climático

Reunión ordinaria

Jueves 29 de octubre de 2014

Turno 1, hoja 21, jpg

Áreas Naturales Protegidas, la Estrategia Nacional para la Transición Energética y el Aprovechamiento Sustentable de la Energía, es un tema importantísimo en la agenda de Cambio Climático.

Creo que mucho o gran parte de la descarga de esta agenda tienen que ver con estos temas y debemos reconocer los incrementos que sí está proponiendo el Ejecutivo en esta materia. Creemos que es importante que se quede plasmado en la opinión, no obstante que sabemos que hay otras áreas donde creemos y opinamos que sí debemos de tener más recursos y que ya será algo que evaluará en su momento la Comisión de Presupuesto.

Hasta ahí quisiera dejar mi participación, a reserva de algunos comentarios que tengan los demás compañeros integrantes de esta comisión.

La presidenta diputada María de los Ángeles Rodríguez Aguirre: Yo un poco para contestar un poco la inquietud del diputado Tomás. Los cuadros lo que reflejan al final también es un poco esto, están establecidos en donde hay una disminución, pero también en los propios cuadros se puede observar en dónde hay un aumento de los Ramos.

Me parece que de alguna forma se está considerando este punto, aunque sí requiere que en la letra, en los antecedentes se le dé mayor énfasis, no tendría ningún inconveniente.

El diputado : Sí, así sería, poner a la consideración de los integrantes de la comisión que quede eso asentado en la redacción de esta opinión que está emitiendo la Comisión de Cambio Climático, y si tienen a bien ponerlo a consideración, si así se considera.

La presidenta diputada María de los Ángeles Rodríguez Aguirre: Si hacemos un recuento de las consideraciones que se hagan y al final las resumimos, para hacerlo como lo hicimos en el programa de trabajo, ¿sí, les parece?

No sé si haya alguna otra... diputada Olga.

Comisión de Cambio Climático

Reunión ordinaria

Jueves 29 de octubre de 2014

Turno 1, hoja 22, jpg

La diputada Olga María Esquivel Sánchez: Una sugerencia. De hecho, en las conclusiones, en el considerando Octavo, ya se menciona esto que comenta el diputado Tomás y que comenta la diputada presidenta, respecto a que se sugiere que si vamos a solicitar algún presupuesto adicional tomemos en cuenta las partidas en donde ya hay incrementos.

Mi sugerencia atenta sería el que podamos revisar cuáles son estos ramos donde hay incrementos y dónde están esas partidas, para que nos podamos adaptar como Comisión de Cambio Climático a estos incrementos o estas bolsas, por así llamarle, para que podamos ingresar los proyectos que consideremos pertinentes dentro de la Comisión. Pero que además estos proyectos que vayamos a ingresar o que propongamos cumplan con las reglas de operación, si es que existen, de estas otras partidas que tienen incrementos y que de ahí podamos sacar el recurso.

Lo digo porque, bueno, también como secretaria de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública se busca en consenso con todos los demás grupos parlamentarios dentro de la Comisión, que mayor recurso venga etiquetado. Y me refiero prácticamente con puntos y comas, en aras de promover la transparencia y la rendición de cuentas desde el propio proyecto de Presupuesto.

Para ser más puntual en el comentario pondría un ejemplo. El que si se va a aprobar un tema de pavimentación, que no diga el renglón únicamente pavimentación de caminos rurales, sino que deberá venir desglosado con, digamos, un escalón abajo, sí es la pavimentación, pero de tantos metros de longitud para la comunidad de no sé qué, o paraje tal, de tal municipio del estado equis y cuál es el recurso asignado. De esa forma es como se buscará el etiquetado de los recursos públicos.

Entonces, sí considero importante el compartir con ustedes esta información, para que la tomemos como base para presentar nuestras opiniones técnicas a la Comisión de Presupuesto y que sea mucho más sencillo el poder defender los proyectos de esta comisión y no nos quedemos, ahora sí que nos queremos sin los elementos

Comisión de Cambio Climático

Reunión ordinaria

Jueves 29 de octubre de 2014

Turno 1, hoja 23, jpg

suficientes para poderlo defender, promover y vender el proyecto allá y que sea etiquetado el recurso a nuestro favor.

Ese sería mi comentario muy respetuoso, con todo el ánimo de poder ayudar, diputada presidenta, compañeros integrantes y que lo podamos hacer de la manera más profesional y también tomando en cuenta y felicitando el comentario del diputado Tomás, en que también con menos podemos hacer más, y con esto abonamos, creo que nos sacaríamos la estrella, es importante el poner el ejemplo.

Y además de eso el que si logramos la creación del consejo consultivo, si tenemos una mayor armonía dentro de la comisión seguramente lo podremos lograr con la aportación técnica que tengan todos los integrantes de este consejo que se pudiera lograr conformar y que nuestros proyectos sean, por ponerle adjetivos, profesionales, técnicos, calificados y con los estudios pertinentes para que no tengan en las demás instancias peros, por decirlo en un lenguaje muy coloquial. Sería cuanto.

La presidenta diputada María de los Ángeles Rodríguez Aguirre: Gracias, diputada. Solamente aquí tengo una duda personal. Son dos cosas hasta donde tengo entendido; una, es la solicitud de proyectos, que son lo que se abre para ventanilla, que eso tiene que estar muy claramente los alcances, el presupuesto, etcétera, y otra cosa es la amplitud, que se solicita como comisión a ciertos fondos, a ciertos rubros.

Me imagino que ese encuadre en cuanto a que haya claridad en el nombre del proyecto, en los alcances, en el presupuesto, se refiere...

(Sigue turno 6)

... en el nombre del proyecto en los alcances, en el presupuesto, se refiere a las solicitudes de proyectos que se recibieron aquí en la comisión?

La diputada : Es para ambos porque a la hora de estar en la asignación del presupuesto, si revisamos los anexos algunos renglones vienen en ceros, pero el que vengan en ceros propuestos por el Ejecutivo no significa

Comisión de Cambio Climático

Reunión ordinaria

Jueves 29 de octubre de 2014

Turno 1, hoja 24, jpg

que no exista la posibilidad que tengan una modificación. Lo podemos ver en análisis anteriores del proyecto que nos envía el Ejecutivo para análisis, discusión y aprobación y vienen algunos renglones en ceros, sin embargo a la hora de que se aprueba y checamos el documento final, sí tiene alguna asignación de presupuesto.

Lo que se busca es no solamente asignar ese presupuesto o hacer el cambio –le quito de aquí y le pongo acá–, que no vaya con un recurso etiquetado. Es decir que no se va a buscar que salga como bolsa. Si viene en ceros el tema de educación para la erradicación del cambio climático, etcétera, probablemente ahorita venga en ceros, ¿qué buscaríamos? Que salga con algún recurso etiquetado.

Para que salga etiquetado tendremos que nosotros turnar a la Comisión de Presupuesto el proyecto y deberá tener todas las características anteriores técnicas para que el etiquetado sea mucho más sencillo, porque si no tendríamos la justificación y el argumento necesario para que logremos esa etiqueta.

La presidenta diputada María de los Ángeles Rodríguez Aguirre: Voy a poner un ejemplo. Profepa, lo que se está solicitando en la segunda conclusión es que tenga el mismo recurso del año pasado. No es que estemos solicitando una ampliación y demás.

Mi pregunta es ¿qué proyecto dentro de Profepa se avala para poder hacerlo? Tampoco viene en la Ley de Ingresos en base a qué están ellos asignando los presupuestos. Realmente es como atarnos un poco. En otro tipo de proyectos, los que vienen en ventanilla, cuando se está simplemente que se mantengan los recursos de 2015 para algunas entidades que para nosotros son importantes, ahí es cuando me parece que resulta muy difícil decir que en Profepa para la conservación y seguimiento de las aves, no sé, porque sería un poco imposible, me parece. Entonces ahí también tendría que estar, en el caso específico de Profepa, ¿nosotros tendríamos que poner un proyecto de iniciativa para poder solicitar el mismo recurso del año pasado?

La diputada : Perdón, yo creo que aquí no tengo yo la información en este momento, pero si me lo permiten, o no sé si alguien de ustedes tenga la información al respecto, sí viene el desglose en la Ley de Ingresos. En el proyecto de la Ley de Ingresos viene el desglose, sin embargo son anexos y anexos y anexos, y entonces

Comisión de Cambio Climático

Reunión ordinaria

Jueves 29 de octubre de 2014

Turno 1, hoja 25, jpg

tenemos que ir bajando escalón por escalón y también tendríamos que analizar si el presupuesto que viene propuesto para el Ejecutivo para 2016 tiene que ver la reducción con el tipo de cambio; pudiera ser por la fusión de los programas. Ahí habríamos de esperar a que pudieran surgir las reglas de operación para estos nuevos programas que son resultado de la fusión.

En cualquier caso tendríamos que buscar el poder llegar a la Comisión de Presupuesto con proyectos, sea en el caso de presentarlos al día de mañana que es la fecha límite o presentarlos más adelante, pero sin duda tendrán que venir acompañados del proyecto técnico.

A lo que quiero llegar es que por acuerdo y consenso de los diputados integrantes de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, se ha acordado que toda la erogación o la asignación de algún recurso, tendrá que ir etiquetado conforme a un proyecto técnico y esto en aras de que haya mayor transparencia en el uso de los recursos públicos y que también el trabajo legislativo sea un tanto más profesional y más preciso.

No quiero abundar en más adjetivos, sino simplemente en hacerles a ustedes de conocimiento cuáles son los comentarios dentro de la otra comisión para que estemos en el mismo sentido y que los proyectos que podamos presentar, que salgan de esta comisión, salgan lo mejor posible preparados y listos para que en el momento en el que haya algún recurso que esté flotando en el tema de la negociación de aquí al 15 de noviembre, que lo podamos a la mejor abanderar nosotros.

Yo estaré seguramente compartiendo con ustedes en las próximas reuniones si existe alguna posibilidad de que la comisión presente algún otro proyecto adicional u otros proyectos adicionales para la asignación de un presupuesto. Tenemos como fecha límite el día 30 que sería mañana, sin embargo ustedes saben que también en los últimos días, si existe ese espacio para buscar la reasignación, tendríamos que estar preparados en todo sentido para poder presentar los proyectos –y sí son proyectos técnicos– para que no tengamos espacios sujetos a discreción, que es lo que se busca, que salga todo preciso que salga concreto, que venga con proyectos también con prioridad, porque seguramente desde la comisión tendremos que decir cuál es la prioridad a nuestros proyectos, cuál es la prioridad 1, la prioridad 2, la prioridad 3.

Comisión de Cambio Climático

Reunión ordinaria

Jueves 29 de octubre de 2014

Turno 1, hoja 26, jpg

Que trabajemos en se sentido para poder conseguir el presupuesto 2016. Ya si tenemos algún proyecto que de aquí a mañana no salgo, pues entonces estaríamos buscando el presupuesto para el 17. Pero esto sería para de aquí a lo que sale este paquete fiscal, sí tendríamos que estar preparados si es que queremos que salga el recurso para este año.

La presidenta diputada María de los Ángeles Rodríguez Aguirre: Diputado Javier.

El diputado Javier Herrera Borunda: Para abonar a lo que acertadamente dice la diputada Olga, obviamente tenemos los tiempos encima y hay que aprovechar tomando en cuenta que esta es una comisión que es transversal, como mencionaste. Hay que aprovechar las potencialidades de los que estamos aquí sentados.

Está el presidente de la Comisión de Aguas y creo que uno de los rubros que sufre disminución es el tema de tratamiento de agua que además es una de las cuestiones que hay consenso internacional y son de las que más impactan en el tema de cambio climático. Podríamos abonar y escoger una victoria ya de inmediato en este presupuesto reforzando la petición que tenga la Comisión de Aguas en tema de tratamiento de agua y agregarla a la nuestra, y tener una victoria en este presupuesto si la podemos lograr, y ya después, como bien dices, en el 17 ir trabajando ya con más tiempo cada uno de los proyectos con causa. Lo dejo sobre la mesa.

La presidenta diputada María de los Ángeles Rodríguez Aguirre: ¿Entiendo que se añadiría un 9o.? Es pregunta para usted, diputado, que fue el que lo propuso.

El diputado Javier : La propuesta es si podemos ver la petición que hace la Comisión de Aguas de presupuesto para incrementar el tratamiento de agua en específico, que sufrió una disminución, prácticamente reforzarlo en la nuestra como vengan los términos de la propuesta de Comisión de Agua reforzarla, y darle elementos a la secretaria de Presupuesto, para que a la hora de discutirlo, a ver, tengo dos propuestas: de la Comisión de Cambio Climático y de la Comisión de Aguas que vienen en el mismo sentido y traemos un consenso de diputados. O sea puede darle argumentos para que pueda lograr una victoria de inmediato en este presupuesto.

Comisión de Cambio Climático

Reunión ordinaria

Jueves 29 de octubre de 2014

Turno 1, hoja 27, jpg

La presidenta diputada María de los Ángeles Rodríguez Aguirre: Yo no tendría inconveniente, solamente haciendo la aclaración que sería una de nuestras conclusiones más a la de ésta con los lineamientos que está diciendo ahorita la diputada Olga, si las otras siete, porque el octavo en realidad es el recurso de donde provendrían, no tenemos la capacidad de defenderlo como se requiere en el presupuesto, automáticamente se caerían. Si me permite, diputado, agregarlo.

Tuvimos internamente nuestra propia duda de si meter algo en tema de agua o no, y yo encantada, con mucho gusto.

El diputado : ... la visión del diputado Herrera, muchas gracias, Javier...

(Sigue turno 7)

... la visión del diputado Herrera, muchas gracias Javier. Reforzando lo que ya se dijo aquí, éste es un tema transversal en donde no podemos meter la mano a ninguna bolsa en directo, pero sí hacer, a lo mejor éste ya es el primer presupuesto y siempre nos agarra con los dedos en la puerta, pero en un ejercicio ya más detallado hacia el siguiente presupuesto, como comisión revisar todas las partidas presupuestales y los programas que inciden directamente en mitigación y adaptación del cambio climático y que hiciéramos una revisión de cómo se comporta el presupuesto en esa materia.

El mundo de programas que inciden en estos dos grandes renglones que tienen que ver con cambio climático y eso nos permitiría realmente, como le hace el sector agrario del país, hacer un análisis transversal de cómo en tanto en programas y políticas públicas inciden en el sector campo, aquí igual... de cambio climático, fondos, programas, incidir para que el buen ejercicio presupuestal, incidir para el incremento también en materia presupuestal, uno de ellos es agua y yo agradezco que ustedes pudieran, porque si es un sector afectado, acompañarnos con su opinión.

Comisión de Cambio Climático

Reunión ordinaria

Jueves 29 de octubre de 2014

Turno 1, hoja 28, jpg

Yo puedo mandar aquí a la secretaría técnica la opinión que estamos a punto de emitir, porque le serviría como nuevos elementos de referencia y poner en las notas lo mismo, pero lo mismo está el tema Semarnat, sus diferentes, el instituto INECC también le pusieron ahí una reducción importante, pues habría que incidir.

El medio ambiente trae el anexo, el cero, también tendríamos que tener una opinión, son todos los transversales que inciden en cambio climático, aplaudirle es, como decían aquí, y que a la vez tendríamos que monitorear bien la estrategia nacional para la transición energética que es vital en el tema, también.

En fin, creo que la idea de mi compañero Javier es correcta, y por mi parte aprecio el acompañamiento que le den al tema del agua desde aquí.

La presidenta diputada María de los Ángeles Rodríguez Aguirre: Con mucho gusto. De hecho, entonces quedaríamos en modificar la opinión de la comisión con respeto a dos puntos: la primera que es en el texto establecer los incrementos que se dieron, que fue a petición del diputo Tomás, y en las conclusiones, antes del octavo, sería en el, ahora nuevo octavo y pasar el octavo al noveno, transcribir tal cual su conclusión con respecto a la disminución en tema de tratamiento de agua.

Con mucho gusto. Entonces le solicitaría al secretario que si pudiera someterlo a votación, la opinión, con estas dos modificaciones para hacerlo y que sea de una forma nominal, si no tienen inconveniente en pasar el micrófono y mencionar el sentido de su votación.

Nada más el sentido de su voto y su nombre.

El diputado : 100 por ciento a favor, presidenta.

La presidenta diputada María de los Ángeles Rodríguez Aguirre: Gracias.

La diputada : Con las adecuaciones que hizo el diputado Tomás y el diputado Javier para la adición.

Comisión de Cambio Climático

Reunión ordinaria

Jueves 29 de octubre de 2014

Turno 1, hoja 29, jpg

La diputada Olga María Esquivel Hernández: Grupo Parlamentario del PRI, a favor.

El diputado César Flores Sosa: Grupo Parlamentario del PAN, 100 por ciento a favor.

El diputado Ignacio Pichardo Lechuga: A favor.

El diputado Tomás Roberto Montoya Díaz: A favor.

El diputado Javier Octavio Herrera Borunda: A favor.

El diputado Álvaro Rafael Rubio: Del PRI, a favor.

El diputado Sergio Emilio Gómez Olivier: Del PAN, a favor.

La diputada María de los Ángeles Rodríguez Aguirre: A favor.

El secretario diputado : Se aprueba por unanimidad de los presentes la opinión técnica de la Comisión de Cambio Climático respecto al proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio 2016.

La presidenta diputada María de los Ángeles Rodríguez Aguirre: Se aprueba por unanimidad el proyecto de opinión de la Comisión de Cambio Climático. Continuamos con el tema de asuntos generales. Solamente quiero comentar que, aunque no se discuta en esta reunión, se va a hacer en la próxima; que tuvimos una solicitud de la diputada Mirza, de Movimiento Ciudadano para crear una subcomisión que evalúe las opiniones de la UNAM en materia de cambio climáticos. Damos fe de esa solicitud que ingresa y al no haber más asuntos por tratar... ¿Alguien tiene algún otro tema que quiera tocar?

Comisión de Cambio Climático

Reunión ordinaria

Jueves 29 de octubre de 2014

Turno 1, hoja 30, jpg

Siendo las once horas... del día jueves veintinueve de dos mil quince, se da por concluida la primera reunión ordinaria de la Comisión de Cambio Climático de los diputados. Les agradezco mucho.

Antes de que nos vayamos y todavía no declaremos por terminada... Sí, dígame, diputada.

La diputada : Ya estoy ahorita revisando el último documento que viene en la carpeta, es un cuadro en donde viene la relación de expedientes turnados, y solamente preguntar si es el momento para que pueda yo ingresar dos proyectos adicionales, para opinión. ¿Ya están considerados en la comisión? Perdón, no aparecen en la relación.

La presidenta diputada María de los Ángeles Rodríguez Aguirre: ¿Si están?

El : ... expedientes legislativos que remite la Mesa Directiva.

La diputada : Ah, okey, perdón. Y en la opinión...

El : En la opinión, estamos recabando, incluso el diputado Pichardo envió dos proyectos para...

La diputada : Ah, okey. ¿Estarían considerados dentro de? Okey, perfecto.

La presidenta diputada Ángeles Rodríguez Aguirre: Sí, en la opinión de hecho, el monto que ahorita aparece se va a modificar, 203 millones para ingresar lo que acaban de, para añadir lo que acaban de ingresar.

La diputada : Muy, perfecto. Sería todo. Gracias.

La presidenta diputada María de los Ángeles Rodríguez Aguirre: Ahora sí damos por terminada la sesión, muchas gracias, compañeros.

--- o0o ---